

- a) Todas las *troncales* y, si implican continuidad, se tendrá en cuenta sólo la de 2º curso.
- b) Dos optativas en el bloque de las *troncales*. Si implican continuidad, computan como una sola, la de 2º.
- c) Una materia del bloque de las *específicas*, que no sea Educación Física ni Religión.

Título de Bachiller. El art. 1.30 modifica el 37 LOE: se necesita superar la evaluación final y una calificación en el Bachillerato igual o superior a 5 puntos sobre 10. La calificación final se deduce de esta ponderación: a) un peso del 60% para la media de las calificaciones obtenidas en las materias cursadas; b) un peso del 40% para la nota de la Evaluación final de Bachillerato.

El acceso a la Universidad (art. 1.31 que modifica el 38 LOE): Las Universidades podrán determinar la admisión de quienes hayan obtenido el título de Bachiller o equivalente, o fijar otros procedimientos de admisión, de acuerdo con la normativa del Gobierno que respetará los principios de igualdad, no discriminación, mérito y capacidad.

Ámbitos sin modificar

La LOMCE ha modificado la LOE sin derogarla; así que sigue en vigor todo lo no modificado, como: la Educación Infantil, el Régimen jurídico del profesorado y de los centros docentes; las medidas de atención al alumnado con necesidad de apoyo educativo, el sistema general de becas y ayudas al estudio y la inspección educativa.

LA LUCHA CONTRA EL FRACASO ESCOLAR El PCPI (Programa de Cualificación Profesional Inicial), ahora Formación Profesional Básica (FPB)

Roberto Martín Rivera (Getafe, M)

Los cambios en la FP se divulgan menos. Estos son los más notables:

En PCPI el 2º año era optativo, pues con el 1º ya se obtenía un título que acreditaba conocimientos y aptitudes dentro de la Familia Profesional correspondiente. En FPB son obligatorios los dos años para la Certificación Profesional y el 2º curso se consolida este 2015/16.

Con el 2º año de PCPI, se otorgaba el título de Graduado en ESO; ahora, al acabar 2º de FPB, ya no se da dicho título y se requiere un examen para conseguirlo, a partir de los 18 años.

La edad de acceso al PCPI era un año más tarde que la actual (de 16 pasa a 15). Ahora habrá estudiantes en 2º curso que, antes, hubieran comenzado 1º del PCPI. A pesar de ello, se los nota más maduros este 2º año.

En PCPI sólo se realizaban prácticas en empresas un curso. En FPB, la Formación en Centros de Trabajo (FCT) hay que realizarla dos cursos; les dará una mejor visión del mercado profesional y más posibilidades de inserción laboral. Además, estas prácticas son de 8 horas diarias (hasta un total de 180 en 20 días); en vez de las 120 horas del PCPI (una media de 6 diarias). Con este cambio se introduce una jornada de trabajo normal de 8 horas.

En 2º de FPB se complementan las materias básicas: Módulo de Comunicación y Sociedad I y II (Lengua Castellana, Lengua Extranjera y Ciencias

Sociales), y Módulo de Ciencias Aplicadas I y II (Matemáticas y las Ciencias Aplicadas correspondientes), además de los Módulos de competencia asociados al Catálogo Nacional de Cualificaciones Profesionales y las Prácticas. Mientras que en 2º año – optativo – de PCPI sólo las básicas.

Otro aspecto positivo de la FPB es que los módulos de 2º asociados a unidades de competencia complementan aspectos técnicos que podrían faltar en su Familia Profesional; por ejemplo, Informática en los módulos de Electricidad.

En FPB se incluye la Lengua Extranjera (normalmente, inglés), para adaptarse al entorno internacional, mientras que en PCPI no había ninguna lengua extranjera.

El PCPI no dejaba de ser una adaptación curricular de la ESO, pues se dirigía a los alumnos con fracaso escolar, posibilidad de exclusión social, o riesgo pronunciado de absentismo. Ahora, ya no es así, y la FPB es una opción dentro de un plan personal de estudios, y el alumno entra a formar parte de la Formación Profesional con proyección hacia los Grados Medios y Superiores, sin perder la posibilidad de un Grado Universitario posterior.

En definitiva, bastantes cambios en beneficio de los alumnos, ¡lo más importante de la enseñanza!